CARRERO EN LA **DESMEMORIA**

ALBERTO ÁVILA SALAZAR

20 de diciembre de 1973 La Historia de España dio un vuelco. El comando Txikia de ETA asesinó al por aquel entonces presidente del aobierno Luis Carrero Blanco, a su escolta v a su chófer en un espectacular atentado. Se trataba del acto terrorista más compleio v elaborado jamás perpetrado por ETA v el que, probablemente, le ha otorgado mayores réditos propagandísticos. El magnicidio dejó una huella histórica difícil de evaluar, con interpretaciones contrapuestas. Lo cierto es que tradicionalmente se ha considerado el carácter pacífico del devenir de la Dictadura a la Democracia, aunque casi todos los historiadores señalan que el atentado allanó el camino de la

Transición. Es esta contradicción la que precisamente hace valioso un trabajo poliédrico que no teme que los diferentes puntos de vista políticos o ideológicos choquen en su interior.

Los editores del libro señalan que, pese a su trascendencia. este suceso apenas está presente en la memoria histórica de nuestro país. La razón de este olvido u omisión histórica no es fácil de determinar, quizás el hecho de tener que agradecerle a ETA el pistoletazo de salida de la Transición sea demasiado incómodo en la medida de que se trataría de ensalzar un acto de violencia política. En todo caso. la voluntad interdisciplinar favorece que el lector pueda adoptar su personal punto de vista.

Contemplamos el asesinato de Carrero con rigor académi-

co v gran detalle. Se analiza su contribución dentro de las transformaciones institucionales que vendrían posteriormente, así como dentro de la evolución nacionalismo vasco. También se estudia su impacto en la prensa española y extranjera, así como su papel en la resistencia antifranquista. Del mismo modo se indaga en las representaciones culturales, literarias y audiovisuales, sin olvidar su presencia dentro de las manifestaciones folclóricas vascas o en su transmisión de la memoria nacional. Es ésta una obra ambiciosa v de gran apertura de miras que, desde el mismo momento de su publicación, hay que considerar de referencia sobre un hecho histórico que, todavía hoy, sigue mostrándose demasiado lejano v borroso.



EL ATENTADO CONTRA CARRERO BLANCO COMO LUGAR DE LA (NO-) MEMORIA.

Patrick Eser y Stefan Peters (Eds.)

*Iberoamericana/Vervuert.*Madrid, 2016.
282 págs. 24 €